

# LA TERTULIA

Semanario de ciencias, literatura é información

Director: BENITO LÓPEZ RUANO

Suscripción  
Al mes 0'50 céntimos.

Cieza 8 de Junio de 1905.

Administrador JUAN MARÍA MARÍN

Redacción y Administración  
Puigcerver, 3

## LA TRÍPLICE

Ya conocemos por la triste, aunque sabia certidumbre que nos brinda la experiencia, lo dañoso que es, las amarguras que reporta la política de aislamiento. España, abiertos los ojos, convencida de que por su decaimiento no podría realizar por sí sola sus aspiraciones, ni garantizar su integridad en Europa, quiere, pide la política de alianza.

Nada más oportuno que ahora que nuestro joven monarca, recibe en París los mayores agasajos del pueblo francés, y nada más oportuno cuando dentro de poco realice su viaje á Inglaterra.

España, después del desastre americano, inquirió fuertes apoyos, con el afán del espíritu débil y decaído, necesitado de imperiosa ayuda para realizar sus anhelos. Entonces, del seno de la nación surgieron dos tendencias, y se litigó para conseguir un tratado con Inglaterra y Francia. Moret, el ilustre hombre público, cuyas valiosas iniciativas se van acrisolando con los años, hizo ésta proposición, y no fué aceptada por considerarla irrealizable, por creerla un forjado ideal, muy lejos por tanto de la realidad.

Hoy, que los actuales acontecimientos pudieran allanar todas las dificultades; hoy que el lisonjero destino nos pone en vías de que afiancemos la paz europea, rasguemos las penumbres, no seámos pusilánimes, y tratemos de conseguir estas alianzas, para garantizar nuestras fuerzas internacionales, por que con esto, la España actual desmoronada y enclenque, recobre tal vez su historia de poderios y grandezas.

Verdad es que la responsabilidad toda en este asunto pesa sobre los gobiernos concertantes; pero esto no quiere decir más, que se consulte el espíritu, la opinión pública, y si ésta no sólo se conforma con, sino que pide, el triple convenio, pónganse todos los medios para llevarlo á efecto, y tal vez se cumpla aquello, de que «voz del pueblo, voz del cielo».

## INSISTIMOS

En nuestro número anterior espusimos, aunque sucintamente, lo conveniente, lo beneficioso que resulta el cultivo de las letras, cuando este se hace acertada y sistemáticamente.

La obra de la regeneración de la inteligencia, es necesaria, casi imprescindible para resolver lucida y airoosamente las más árduas cuestiones de la vida. Y LA TERTULIA, deseando coadyuvar con su modesto impulso á esta magnánima realización de progreso intelectual, está haciendo las oportunas gestiones para, en la próxima Feria, celebrar con todo el esplendor que le sea posible, un Certamen literario, en el que se otorgarán valiosos y artísticos premios, en el acto de su celebración, que tendrá lugar en el sitio que con antelación se designe y anuncie.

Para la consecución de tan culto propósito, contamos con el apoyo incondicional de nuestro ilustrado primer Alcalde Sr. Martínez Pareja, el cual ha manifestado, que ya como autoridad, ya como particular, se halla sinceramente dispuesto á contribuir con cuantos medios estén á su alcance, para que coronemos francamente nuestro deseo.

LA TERTULIA, no podía esperar otra cosa del digno presidente del ilustre Ayuntamiento de Cieza; persona de patrióticos y elevados sentimientos, amante del pueblo á quien representa, siempre dirigió sus miras, y siempre fueron sus anhelos, hacia aquello y por aquello que redundó en bien, para el engrandecimiento de la villa.

A otras autoridades recurriremos solicitándoles premio y tema para el concurso, las que no dudamos responderán en igual tono que el Sr. Martínez; y nosotros, agradecidos y satisfechos, significaremos nuestra gratitud, en una de las más nobles columnas de LA TERTULIA, con alusión al Certamen de referencia.

En las próximas fiestas de Agosto, encontrarán los aficionados al arte literario, ocasión donde poder demostrar

sus aptitudes, sus méritos artísticos; por este medio pueden salir á la palestra de la Literatura, y lucir su ingenio muchos de los que alardean de preceptores, y aún no nos han probado que lo són.

La lista de premios con sus correspondientes temas, se dará á conocer oportunamente, indicando la fecha del plazo de admisión de los trabajos, que deberán ser remitidos en la forma acostumbrada.

Esperamos de todos nuestros amigos y de la prensa en particular, que acogerán gustosos esta idea, —dado el caso que en Cieza, y de la forma que anunciamos, será la primera vez que se celebre un Certamen de esta naturaleza,— y cooperarán con sus generosos esfuerzos, á llevar á cabo el laudable y literario fin que se persigue.

## El Diamante

Es el puro carbón cristalizado; existe en sus criaderos sin mixtura, y nace sin encanto ni tersura, oscuro y tosco y de esplendor privado.

Una vez que el artista lo ha tallado cobra todo su brillo y hermosura, y vale más que el oro por su hechura el brillante perfecto y acabado.

Lo mismo es el Poeta que el diamante: nace, y nace sin talla y pulimento; le presta Dios su fuego, y al instante

pinta su inspiración, vibra su acento, y el hijo de la luz surge triunfante en el mundo ideal del pensamiento.

MANUEL MARÍN-GARNICA.

## CARTA DE MADRID

Sr. DIRECTOR DE «LA TERTULIA»

Mi distinguido amigo: Escribo esta carta inmediatamente después de haber

asistido á la grandiosa manifestación que concluye de realizar el pueblo de Madrid en honor de Francia. Se han dado vivas á la República Francesa y á la Monarquía Española. En esos vivas se han abrazado íntimamente dos pueblos que se aman. No importa la forma de gobierno porque cada uno se rige. Las cuestiones que hoy preocupan á los sabios, exultan á las masas y llaman poderosamente la atención de los mas eminentes estadistas no son políticas ¿Qué más da que un jefe de Estado se llame Monarca ó Presidente? *Igualdad jurídica, igualdad política, IGUALDAD ECONOMICA* ¿no es esta la última palabra del socialismo contemporáneo? ¿No es esta la igualdad á que aspiran con ciega fanatismo esas sociedades del cuarto estado que decretan la muerte violenta de monarcas lo mismo que de presidentes de república, acompañada de todos los horrores que produce la bomba explosiva arrojada desde un balcón en medio de una multitud inermes?

El joven monarca español contestó á la agresión criminal del miércoles en París con un ¡Viva Francia! que fué contestado con delirante entusiasmo por el pueblo parisien. Esa bomba lanzada al cocho donde iban los Jefes de las dos naciones hermanas significaba un grito de muerte para Francia y España; por eso el monarca español contestó con un ¡viva á Francia! y el Presidente francés secundó con un ¡viva á España!

La manifestación madrileña que se concluye de realizar, es un lazo de eterna unión entre dos pueblos que han de vivir unidos para oponer su noble esfuerzo á la barbarie contemporánea, que amenaza con destruir los fundamentos de la sociedad moderna, con los actos más crueles y vandálicos que registra la historia de la humanidad.

¡Viva España! ¡Viva Francia!

\*\*

Leo el artículo de fondo del último número de «La Tertulia» con gran satisfacción. Hay que levantar la opinión en favor del Certamen científico-literario que se proyecta para nuestra próxima feria.